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著名经济学家华生希望股市能有二次改革：

下一个10年将是回报的年代
一家之言

国元视点

经过连续六个交易日的震荡整理之后，

周四市场早盘再一次出现了强势上攻的局

面。从市场早盘的走势来看，早盘两市双双

出现了小幅的高开，高开之后股指震荡走高，

逼近近期市场反弹的高点。对于市场来说，

强势上攻主要是基于以下几方面的原因：

首先，温总理主持召开经济形势座谈会，

称三季度经济形势应该说比较好。现在可以

有信心地讲，中国经济增速基本趋于稳定，并

且继续出现积极的变化。无论是经济增长、

结构调整，还是民生改善，都有比较好的进

展，甚至出现了一些转折，我们有信心经过努

力实现全年的经济社会发展目标。

其次，证监会 10 月 16 日最新公布的

QFII机构名录也显示，9月共有7家机构获

得QFII资格。至此，今年共有53家机构获

得QFII资格，已接近过去三年全部QFII数

量之和。自2003年开放QFII业务以来，共

有188家机构获准入场。

最后，从技术面来看，最近几个交易日市

场接连出现了调整的局面，从市场走势来看，

有一个明显的特点，就是几乎每一根K线都

有一个下影线，表明市场向下的动能并不是

非常的充沛，市场在跌破2100点整数关口之

后，再一次地强势收回，2100点整数关口的

支撑，对于目前的市场来说，仍然是非常重要

的。周线上，市场已经形成了金叉的走势，这

对于目前的市场形成了明显的支撑。

国元证券

利好共振 强势反弹

大势研判

A股正呈现出喜人的头肩底形态
大盘后市空间将会拓展到2200点

前几天A股一直在2100点附近徘徊，

其形态也与9月7日长阳后的形态相对应，

这让市场唱空的声音此起彼伏，但是周四

大盘的走势让这些意志不坚定者再次吃了

哑巴亏。周四两市股指在权重搭台、题材

唱戏下大幅走高，不仅创了本轮反弹的高

点，盘面更是呈现出喜人的头肩底形态，而

若此头肩底形态一旦得到确认，那大盘就

直接指向2200点了。

从A股的技术面来看，大盘9月7日反

弹过后的5根K线与本轮国庆前后的5根

K线相对应，形成了头肩底形态的肩部；而

9月17日的下跌到9月26日探到1999点，

则形成了头肩底形态的头部；周四大盘又

是以大涨突破头肩底形态，这说明了市场

选择的是向上的变盘。按头肩底的计算方

法来看，头部是1999点，而肩部的位置在

2100点附近，周四大盘上涨后，其空间将

会拓展到2200点，投资者对于当前的行情

可以积极布局，以迎接党的十八大召开。

我们认为，证监会频频发布利好的措

施，地方政府救市金额更是不断地加码，

这些都形成了A股市场的正能量。周四

大盘正是在这些利好因素的影响下，再由

温总理的发话引爆了行情。不过从成交

量中我们也可以看出，当前大盘的上涨仍

然处于弱势中的反弹阶段，因此，投资者

仍然应该精选股票，对于有真正改革预期

和经济转型题材的股票，踏空的投资者可

重点关注。 广州万隆

野村证券首席中国经济学家张智威：

GDP增速或已在三季度见底
国家统计局周四公布了第三季度经济

运行报告，称第三季度经济已经企稳。具

体 数 据 显 示 ，第 三 季 度 国 内 生 产 总 值

（GDP）年率上升7.4%，一如市场预期。

野村证券驻香港首席中国经济学家张

智威对此表示，包括固定资产投资、工业产

出和社会消费品零售总额等9月份经济数

据非常乐观，都优于预期。

张智威认为，9月新项目投资进一步增

加，表明基础设施投资将在未来数月持续增

加；数据有助于强化中国经济将在第四季度

明显反弹的观点。 汇通

数据解读

著名经济学家华生说起中国股市，有

种恨铁不成钢的感觉。他希望股市能有二

次改革。他说，股权分置改革是第一次股

改，它解决了中国股市与国际成熟市场在

形式上的接轨。二次股改是更核心的制度

变革，即发行审批制度的根本改革，其实质

是实现从审核制向统一规范的披露制转

变。它要解决的是中国股市与国际规范市

场精神实质的接轨。

供求失衡是根本
虽然监管层频频出台救扶政策，但股市

似乎并未有太大起色。这样的状况引人思

考，A股市场的基本问题究竟是什么？针对

这个问题，华生教授给出他的思考结果：“现

在股市的问题不是熊市的问题，而是明显的

供求失衡，是市场基本制度的问题。”他具体

分析说，目前股市低迷，但仍有不少企业排

队等待入场，期盼入场后立即套现。“别人熊

市都不上市，而我们排着长队；别人熊市都

不套现，而我们天天套现。”华生认为，不合

理的市场结构导致了A股扭曲的现象。上

市的企业越来越多，导致了市场的供求不平

衡，供过于求，价格自然会下跌，这是监管

者、投资者都要面对的现实。

那么该如何解决供求失衡这个问题呢？

华生认为，较为有效的办法是提高上市门槛，

限制入场企业的数量。

他表示，可以从两个方

面进行调整：一是将企

业的利润和规模作为考

量指标，将标准提升至

能使市场达到供求平衡

为止。其次，考察企业

是否为关联交易的非整

体上市，计划入场后一

味进行资产重组的企业

应严格限制。华生表

示，调整门槛，让符合标

准的企业上市，会让股

市朝市场化的方向更进

一步。

股市应为投资者服务
“对于股民来说，什么是硬道理？那

就是赚钱；现在股市上什么赚钱？那就

是打新股炒 ST 股，但这是不正常的。”

华生坦言，中国股市的缺陷已经让股民

的心态恶化，股民几乎没什么价值投资

的理念。

不过，华生也指出，一直以来，股市都

在为融资者服务——从帮国企脱贫解困，

到为民营创业创新企业融资发展，到最新

的要为文化产业发展服务，甚至说要进一

步降低上市标准，为小微企业服务，这些口

号变来变去、说来说去，都是为融资者服

务，“这种种服务显然就是没有为投资者着

想、服务。拟上市企业的队已经排那么长

了，还急着想拼命多搞企业来上市。中国

股市不改变这种思维模式，当然就很难好

起来。所以现在不是要再开口子，而是要

先停下来，赶紧改制度。”

股市还有没有未来？华生给出答案：

“我对未来10年还比较乐观，解决好指导

思想和基本制度问题，伴随着中国经济

的持续快速增长，下一个 10年将是回报

的年代。” 于建

有此一说

王亚伟干私募 成立千合资本
基金业内流传数月，自今年 5 月离职

后，原华夏基金副总经理、华夏大盘基金经

理王亚伟一直在酝酿成立自己的私募基

金。今年9月底，一家名为“深圳千合资本

管理有限公司”的私募基金在深圳前海悄

然登记成立。

公开信息显示，这家公司的经营范围

为受托资产管理、股权投资、投资管理等，

注册资本金 1000 万元人民币，法人代表即

王亚伟，出资比例 100%。不出意外，此王

亚伟别无二人。

多位业内人士透露，王亚伟计划将其

私募基金的目标客户锁定为真正的高净值

人群，对目标客户设定了较高的门槛。

业内有说法是其门槛为2000万元人民

币起，亦有说法是 500 万美元起。并且，他

还要求客户投资其私募的资金量不得超过

个人资产一定比例，或为 5%。也就是说，

其目标客户至少身家数亿。

今年 5 月，王亚伟正式从华夏基金离

职，当时，华夏基金亦有数位研究员跟随其

离职。蛰伏 5 个月后，这应是基金业“一

哥”正式复出的第一步。
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